

Cahier de notes : prises au cours de sainte-Beuve par Mlle. Ch.-E. Secretan

Autor(en): **Bray, René**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne**

Band (Jahr): **12 (1937-1938)**

Heft 3

PDF erstellt am: **04.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-870060>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

APPENDICE

CAHIER DE NOTES

PRISES AU COURS DE SAINTE-BEUVE

par Mlle CH.-E. SECRETAN

Notre enquête sur le cours de Sainte-Beuve nous avait fait désespérer de retrouver les notes que de rares auditeurs avaient prises à ce cours. Un cahier, reçu de Mlle Mercier, de Morges, en novembre dernier, nous a donné un heureux démenti. Il provient de Mlle Charlotte-Elisa Secretan, plus tard Mme Charles Renevier, grand'mère de Mlle Mercier. Fille de Charles Secretan-Secretan, professeur de droit à l'Académie, cousine d'Edouard Secretan, le juriste, et de Charles Secretan, le philosophe, Mlle Secretan, née à Lausanne en 1820, avait 17 ans en 1837.

Ce cahier de papier gris, cousu de fil rouge (12 feuilles de 4 pages mesurant 21,5 cm. sur 17,5) a certainement été rédigé à la maison, probablement après chaque leçon, sur des notes prises au cours. Il ne résume pas tout le cours, mais un certain nombre de leçons, surtout celles du début, qui manquent dans le manuscrit de Chantilly reproduit par M. Pommier (SAINTE-BEUVE, Port-Royal, le cours de Lausanne, Droz 1937). Sont seuls communs à ces notes et à la publication de M. Pommier le discours inaugural et ce qui regarde Racine : la comparaison, faite sur ces deux parties, du texte de Sainte-Beuve et des notes de Mlle Secretan nous assure de la fidélité générale de l'auditrice. Nous remercions vivement Mlle Mercier de nous avoir permis cette publication. Nous avertissons le lecteur que nous avons rectifié l'orthographe, mais presque partout maintenu la ponctuation. Nous supprimons un tableau terminal de la famille Arnauld, d'ailleurs inexact.

René Bray.

PORT-ROYAL 1838

PORT-ROYAL

L'histoire de Port-Royal est une histoire à part, c'est un épisode au milieu de l'histoire française, cet établissement d'où sont sortis tant d'hommes illustres avait sa littérature à lui. Dans un moment où le catholicisme déchu était devenu un vrai paganisme, où la théologie soi-disant chrétienne, n'était plus que de la scolastique science purement humaine, qui avait pour base non l'Évangile de Dieu, mais Aristote et les traditions fausses et superstitieuses